

19 DE OCTUBRE

# CONGRESO DE LA UJS

## Prensa obrera

POR UN PARTIDO OBRERO



Jueves 17 de octubre de 1996 • Año XIV • Nº 515 • \$ 1,50

Fiat Cormec

### LO QUE SE FIRMO

CONTRATAPA

# ¡DERROTAMOS A LA FORTABAT!

## Ahora, el 11 de noviembre, tenemos que sacar a Panario Liberar a todos los compañeros presos y poner fin a las persecuciones gremiales y políticas

**D**esde hace más de tres años, Amalita Fortabat se encuentra empeñada en obtener la condena judicial de Jorge Brodsky — que no es narcotraficante, no maneja aduanas paralelas, no vende productos de contrabando, no evade al fisco ni a la previsión social, no paga ni cobra 'cometas', no sobre factura ni subfactura, no tiene cuentas en negro en los 'paraísos fiscales', no presta a tasas usurarias, ni vive de la explotación del trabajo ajeno.

Amalita Fortabat quiere la condena de Brodsky, porque ha sido el delegado sindical de su diario, *La Prensa*. Porque ha luchado contra la 'flexibilización laboral', contra el vaciamiento de la empresa, porque defiende a la organización sindical y porque combate por sindicatos independientes de los patrones y del Estado, es decir sin burócratas, al servicio consecuente de los trabajadores.

La Fortabat ha acusado de "violación de domicilio" al ejercicio, por parte de Brodsky, de sus obligaciones de delegado de los trabajadores, en el lugar de trabajo, *La Prensa*.

Pero la Fortabat no es sólo una 'vieja dama indigna' que privilegia a su nieta por sobre su hija.

La Fortabat representa al monopolio del cemento en Argentina.

La Fortabat pertenece a los acaparadores de las 'privatizaciones'.

La Fortabat integra el grupo conspirativo de los 'capitanes de la industria'.

La Fortabat es la 'embajadora itinerante' de Menem — capaz de gastarse un 'puñado' de millones en

la 5ª Avenida de Nueva York, en el Greenwich Village o en la galería de arte Sotheby.

La Fortabat es una de las grandes responsables de los 100.000 millones de dólares de la deuda externa argentina y una tenedora privilegiada de la deuda pública.

La Fortabat fue compañera del torturador y asesino Ramón Camps. Señora de señorío, le compró una banca de senador por Catamarca a su socio Amoedo.

*La Prensa*, de la Fortabat, pide a diario que se sancione por decreto la liquidación de las indemnizaciones, de los derechos laborales, del sistema solidario de salud, de los convenios colectivos. En *La Prensa*, luego del despido de Brodsky, no existe la organización sindical — lo cual es un delito.

La Fortabat representa, entonces, a la clase de los explotadores; Brodsky a la clase de los explotados. La Fortabat llevó a Brodsky a los estrados judiciales con la confianza de quien está acostumbrado a manipular las instituciones de su propio Estado.

Brodsky le aceptó el desafío en ese mismo terreno, él también acostumbrado a que el Estado capitalista actúe con todo arbitrariedad contra los trabajadores, pero por eso mismo impulsando con su partido, el Partido Obrero: con sus compañeros de trabajo; con su sindicato y con muchos sindicatos; con las organizaciones defensoras de los derechos y de las libertades; con todos los luchadores que son legión en este país — una movilización ineludible.

La Fortabat apeló tres veces los fallos que absolvieron a Brodsky en estos tres años, porque confiaba en el afianzamiento de Menem y en el debilitamiento cada vez mayor de la clase obrera y de sus organizaciones.

Le falló el pronóstico.

El 26 de julio cayó Cavallo. El 8 de agosto paró el país. El 26 y 27 pasados, la huelga de 36 horas cruzó las fronteras argentinas para convertirse en el norte del proletariado de muchos países. Los amigos de Menem y Cavallo (y de la Fortabat) 'entran' a la cárcel. Los amigos de Brodsky 'salen' a las calles a pelear como fieras por la libertad y los derechos de los trabajadores.

El martes 15 de octubre, la Fortabat volvió a ser derrotada. El juez Larrain dictó la absolución de Brodsky. **No hubo, dijo, violación de domicilio; sí ejercicio de un derecho gremial.** La manipuladora fue desairada. Enfrente del juzgado, los militantes del PO, los luchadores de otros partidos, la radio abierta de la UTPBA, los sindicalistas que vinieron del interior del país — estallaron en un grito de victoria.

El abogado de la Fortabat, un hombre de Videla, Viola y Galtieri, es decir un 'hombre de derecho', declaró que apelaría una vez más; que iría hasta la Corte Suprema. Que el edificio de *La Prensa* no es un local de explotación social en beneficio privado, donde los trabajadores se organizan para defenderse de la voracidad patronal, sino un 'domicilio inviolable' de amo y sirvientes.

**En la sede judicial se enfrentaron las mismas dos posiciones que chocan en el país: la de la Plaza de Mayo y la de la Casa Rosada.**

La victoria es un paso para liberar a Panario y a Christiansen; para liberar a los dirigentes de Quebracho y a todos los que están presos, e incluso secuestrados, por causas políticas; para poner fin a las 600 causas abiertas contra luchadores sindicales; para derrotar a la 'flexibilidad', para acabar con este régimen agonizante del menemismo.

La próxima cita: Neuquén, 11 de noviembre, juicio oral y público, contra Horacio Panario.

Para "que la tortilla se vuelva".

# El final delictivo del

El monumental contrabando que ha saltado en la Aduana desató una violentísima crisis política. Apenas enterado de

Textos de Luis Oviedo

que las investigaciones involucraban directamente a los ex administradores 'me-

diterráneos' Parino y Defortuna, Cavallo denunció que era víctima del 'acoso judicial' de la camarilla menemista y acusó directamente al ministro Jassán de encubrir a las 'maffias'. Los menemistas, por su parte, 'recordaron' que la Aduana era un

'coto cerrado' de los cavallistas y auguraron que varios 'tecnócratas' terminarían condenados por la justicia ... menemista.

Estas disputas, que según Clarín (13/10) "pueden desangrar al gobierno", significan una sola cosa: que el barco se hunde

## El significado económico del contrabando

# Argentina, una gran zona franca

El contrabando descubierto en la Aduana se realizaba a través de las llamadas 'mercancías en tránsito', que entraban a la Argentina supuestamente con destino a un tercer país. En lugar de eso, las mercancías eran descargadas y comercializadas en Argentina, sin pagar ningún arancel ni impuesto. Las estimaciones más conservadoras calculan que más de 20.000 containers con las mercaderías más diversas—desde textiles y calzado hasta electrónicos y automóviles—fueron 'desviados', a un promedio de 2.000 millones de dólares por año ... durante los últimos cuatro años. Otras estimaciones elevan a 10.000 millones el total de las mercancías contrabandeadas.

El perjuicio fiscal ocasionado por este contrabando totalizaría los 3.000 millones de dólares, una cifra cuatro veces superior a los que el gobierno 'ahorra' mediante la reducción de las asignaciones familiares y el tarifazo del transporte. El perjuicio fiscal, sin embargo, es todavía mayor porque hay que sumarle la evasión del IVA a lo largo de toda la cadena de comercialización que las mercancías que ingresaban al país 'en negro', lógicamente, no pagaban. Semejante saqueo—que por su volumen no pudo pasar inadvertido para nadie—sólo puede entenderse como un 'complemento' y hasta como una 'profundización' de la política oficial de 'apertura' que ha convertido a la Argentina en una enorme 'zona franca'.

Algunos comentaristas, como Marcelo Zlotogwiazda, aseguran que "estas cifras son tan exageradas que rozan el disparate", porque, sostiene, "el mercado interno no habría sido capaz de absorber semejante aluvión de im-

portaciones" (Página/12, 12/10). Pasa por alto algo fundamental: que una parte de estas importaciones han sido 'reexportadas' ... de la misma manera que Chile, Paraguay y Uruguay 'reexportan' hacia Argentina mercancías que provienen del Asia y de los Estados Unidos. Con sólo reembargar las mercancías contrabandeadas—presentándolas como de producción nacional—los exportadores obtenían un fenomenal beneficio ... que no provenía de sus ventas sino de los reembolsos (devolución del IVA ... ¡que no habían pagado!) instituidos por el gobierno para 'promover las exportaciones', lo que significa que el perjuicio efectivamente sufrido por el Tesoro es mucho mayor todavía. Precisamente, éste era el 'curro' que había montado 'la maffia del oro'; el 'destape' de la 'aduanas paralela' da la pista que el mismo 'curro' se ha extendido a innumerables tipos de mercancías. Todo esto confirma algo que Prensa Obrera denunció hace ya mucho tiempo: que la 'promoción' de las exportaciones—y su consiguiente 'aumento'—no es otra cosa que el saqueo del Tesoro nacional por las camarillas capitalistas del comercio exterior.

Con todo, como el mismo Zlotogwiazda reconoce, el contrabando con 'mercancías en tránsito' es apenas "un poroto en comparación con la defraudación que se comete subfacturando importaciones, es decir declarando un valor inferior con el fin de pagar menos aranceles" (idem). Lógicamente, esta menor valuación implica, además, una menor recaudación impositiva en concepto de IVA ... lo que significa que el cálculo inicial de una evasión de 3.000 millones puede ser apenas 'un po-

roto' en comparación con la defraudación efectivamente provocada por las maniobras en el comercio exterior.

### Derrumbe económico

Por su magnitud, las cifras implicadas en el contrabando traducen la completa descomposición económica del régimen menemista.

Revelan, en primer lugar, que el tan mentado superávit comercial simplemente no existe: en realidad, si se contabilizaran el contrabando y las subfacturaciones, el déficit comercial de este año rondaría los 2.000 millones de dólares y el acumulado desde 1992 superaría los 20.000 millones. En segundo lugar, que el déficit en cuenta corriente superaría este año los 6.000 millones de dólares ... una situación tan insostenible como explosiva.

Ahora bien, las mercancías contrabandeadas no han sido pagadas en efectivo sino financiadas. La existencia de un financiamiento 'en negro' significa que la deuda externa es muy superior a la registrada oficialmente y que, también, los vencimientos acumulados para los próximos meses son superiores a los 13.000 millones anunciados oficialmente. Salta a la vista la tendencia a la cesación de pagos que surge de estas cifras.

El financiamiento 'en negro' de las importaciones contrabandeadas ha sido canalizado, lógicamente, por el sistema financiero, lo que significa que éste también se encuentra 'en negro' ... lo que no hace sino agudizar su fragilidad y volatilidad, que ya es mayúscula como consecuencia del incremento de los préstamos incobrables. La abolición del secreto bancario y la apertura de sus libros es indis-

pensable, pues, para destapar el fraude aduanero.

¿Cuál es el origen de este financiamiento 'en negro'? Según informa la prensa, las exportaciones de oro, por ejemplo, han sido utilizadas para blanquear fondos provenientes del narcotráfico y de otras operaciones ilegales como el tráfico de armas y las coimas. No es casualidad que el mismo banco—el MTB de Nueva York—y una misma camarilla—la de los Yoma—se encuentre acusada de estar involucrada en estos negocios. Más aún, cuando según ha sido reiteradamente denunciado, la política oficial de garantizar el anonimato de la titularidad de bonos y acciones y de otorgar plena libertad al ingreso y al egreso de divisas ha servido para promover el 'lavado de dinero' en gran escala. Todo esto nos está dando la pista de cuál es el origen de la financiación del contrabando y de cuál es su cometido.

Un régimen tan brutalmente endeudado como el menemista, sin embargo, no podría prescindir de este ingreso de capitales porque, si lo hiciera, estaría condenándose a la cesación de pagos. En otras palabras, el régimen menemista no podría prescindir del contrabando porque no puede prescindir de los capitales que lo financian y que le han servido, a lo largo de estos años, para sostener la 'convertibilidad'.

Esto es lo que explica la completa complicidad que han mostrado tanto cavallistas como menemistas con el contrabando durante todos estos años: no se trata de un delito 'individual' sino de una expresión irrefutable del parasitismo y la descomposición económica provocada por la política de Menem-Cavallo.

## La UIA y los sindicatos hace 115 años

Esto pasó un 14 de octubre de 1881, un grupo de industriales reunidos en el teatro Victoria rechazó el descanso dominical solicitado por los empleados de comercio y la Sociedad Tipográfica Bonaerense.

Durante los últimos años del siglo XIX, la Argentina inició una fase de enorme progreso económico representado por la apertura de fábricas, frigoríficos y diferentes industrias.

La mayoría de esas empresas se movía gracias al trabajo de miles de inmigrantes llegados de Europa, mientras que los obreros y las estancias empleaban mayoritariamente peones argentinos. Pero los dos grupos tenían en común salarios irrisorios, jornadas sin límite de horario, ausencia de descanso semanal y falta de higiene y seguridad en el trabajo. En un momento en que la prosperidad parecía haber llegado al país, sus beneficios sólo alcanzaban a pequeños grupos. Como consecuencia, surgió un movimiento de protes-

ta obrera y, en ese marco, los empleados de comercio solicitaron a la Municipalidad que se dictara una ordenanza para obligar a los neogocios a cerrar los domingos. La Municipalidad quiso reflatar una ordenanza de 1857 que establecía el cierre de los comercios y talleres los domingos y que había sido derogada en 1872. Por lo tanto, los negocios solamente cerraban sus puertas los domingos por la mañana para permitir que sus empleados asistieran a misa. Pero el Club Industrial, convertido más tarde en la Unión Industrial, protestó ante el intendente Torcuato de Alvear y ante el Ministerio del Interior. Sus miembros se reunieron en el Teatro Victoria para rechazar la ordenanza y encargaron la defensa de sus intereses a Manuel Quintana, futuro presidente de la República, logrando la derogación de la medida.

Extraído de Clarín, de 14/10/96

## Guerra de maffias

La detención de Guillermo Coppola pone al descubierto el entrelazamiento entre la camarilla menemista y las redes de narcotraficantes y narcolavadores que operan en la Argentina y los lazos de 'protección' que aquélla les brindaba.

¿Por qué cayó Coppola, un hombre que había recibido durante mucho tiempo la 'protección' de uno de los 'jueces del poder', a pesar de ser el principal sospechoso del asesinato de 'Poli' Armentano, un crimen en el que están en juego dineros de la maffia italiana y cadenas de distribución de drogas en la 'noche' de Buenos Aires? Aunque todos los comentaristas coinciden en señalar la "gran presión de los Estados Unidos", allí termina la unanimidad.

¿Fue una 'respuesta' de los cavallistas ante las denuncias contra sus hombres en la Aduana? ¿O fue, como señala la mayoría, una 'auto-amputación' de Menem ante una camarilla que amenazaba salirse de control? Estas dos no son, con todo, las únicas alternativas.

Hay quienes sostienen que se trata de un 'golpe' de la camarilla de Zulema Yoma ... en respuesta a las acusaciones que pesan sobre las vinculaciones de su hermano Emir en el tráfico de armas. Más aún, existe la hipótesis de que la caída de Coppola sería la consecuencia de un enfrentamiento entre Menem y Duhalde. El ataque contra Coppola sería, según esta explicación, una forma de 'neutralizar' la sistemática aparición de policías bonaerenses implicados en el narcotráfico. El juez Bernasconi es un 'hombre' de Duhalde—fue director del Mercado Central, secretario de la gobernación de la intendencia de La Matanza y diputado. Bernasconi promovió la investigación después de que el último verano Coppola introdujera el 'éxtasis' en las playas bonaerenses, un 'mercado' en el que hasta entonces no había incursionado ...

En cualquiera de las hipótesis, la detención de Coppola traduce el grado extremo de descomposición y disgregación de las camarillas del entorno presidencial y es el retrato de un régimen que se hunde sin remedio.

# régimen menemo-cavallista

y que los naufragos se disputan desesperadamente los últimos 'maderos'. Para los trabajadores, lo que importa es que el régimen de Menem y Cavallo, de conjunto, es el responsable de la política que ha permitido, fomentado y premiado esta es-

tafa en beneficio del gran capital y del imperialismo. Tanto o más importante es comprender que el escenario de 'fin de régimen' que plantea esta escalada de denuncias, corruptelas, escándalos y detenciones, exige una acción enérgica y de-

cidida de los trabajadores en defensa de sus reivindicaciones que puede romperle los dientes a un gobierno agotado que pretende sobrevivir liquidando las más elementales conquistas de los trabajadores.

## Si hay comercio 'en negro', hay deuda 'en negro'

La estafa de la 'aduana paralela' salió a la luz como consecuencia de las denuncias de la UIA de que los grandes supermercados vendían mercaderías de contrabando en la 'guerra de precios' que se había desatado entre ellos.

La realidad, entonces, es que no han sido las 'denuncias contra las maffias' de Cavallo ni la 'cruzada contra la corrupción' de Menem lo que hizo saltar toda la podredumbre, sino una salvaje lucha interburguesa—entre los propios supermercados, entre éstos y sus proveedores, entre el comercio y la industria— agudizada por la crisis económica y la recesión. En otras palabras, lo que revela la estafa de la Aduana es la existencia de una fractura de fondo en el entramado patronal que sostuvo al régimen menemista.

Todo esto revela que la famosa 'modernización económica' así como la mentada 'competitividad'—y de la cual los 'shopping centers' eran uno de sus estándares— no son otra cosa que el resultado del contrabando y de la evasión impositiva. Ahora resulta que las 'marcas propias' de los supermercados—con las cuales éstos obtenían sus mayores beneficios— no eran el resultado de la 'integración productiva' sino de una 'tercerización'... mediante la cual los supermercados les ponían sus etiquetas a productos que ingresaban 'en negro' de Asia, de Estados Uni-

dos o de las 'maquilas' centroamericanas.

La escala de la estafa desmiente que se trate, meramente, de un hecho policial 'aislado', por el contrario, es un indicador de que el capitalismo es su propio enterrador. Esto porque la masa de beneficios acumulados por los supermercados y los exportadores que ingresan sus mercancías 'en negro' a la Argentina significa la expropiación directa de los grupos capitalistas perjudicados. La creciente criminalización de la economía y del comercio exterior actúa como un mecanismo de salvataje de grandes grupos capitalistas y de hundimiento de otros: el contrabando, la corrupción y la utilización de dineros 'negros' para la financiación del comercio exterior se han convertido en armas decisivas de la 'competencia'.

En este cuadro real—y no en el de las fantasías de sus propagandistas— la 'modernización' menemista no es otra cosa que el subsidio compulsivo impuesto a los consumidores y los contribuyentes en beneficio del gran capital imperialista. Esto salta a la vista si se considera que la Aduana estaba sujeta a la directa supervisión del imperialismo. Las 'misiones' del FMI que auditaron regularmente las cuentas del Banco Central como las de la Aduana y la DGI jamás señalaron ninguna 'anomalía'... Más aún, contra lo que sostienen varios comentaristas de que el imperialismo

habría 'alertado' acerca de la estafa de la 'aduana paralela', lo real es que el gran capital financiero forzó y promovió el contrabando, algo a todas luces evidente si se considera que sus principales beneficiarios son las grandes cadenas de supermercados y el capital imperialista radicado en las armaduras asiáticas. Una evidencia suplementaria de esto que afirmamos la dió el propio encargado comercial norteamericano, Michael Kantor, quien acaba de exigirle a Fernández una inmediata reducción de los aranceles a la importación de textiles y al calzado deportivo... precisamente los dos rubros que encabezan la lista de subfacturaciones (Página/12, 12/10).

Salta a la vista el completo parasitismo del 'modelo' menemista-cavalliano, que ha consistido en la privatización masiva de las empresas del Estado y de los grandes yacimientos petrolíferos y que ha promovido una gigantesca penetración comercial legal e ilegal financiada por un gigantesco endeudamiento externo, que ha provocado el completo copamiento industrial de la Argentina por el gran capital financiero. La contrapartida de esta entrega monumental es la destrucción de la salud y la educación públicas y la superexplotación de los trabajadores para garantizar el pago de la deuda externa.

Las camarillas menemista y cavalliana y los grupos capitalistas asocia-

## 'Encuentro' en Cosquín

### 50 pesos para aplaudir a Menem

El 11 y 12 de octubre se realizó el encuentro del 'ultramenemismo' en Cosquín.

Para encontrar gente dispuesta a vivir al presidente, se puso en marcha un gigantesco operativo de compra de voluntades. "A manera de inscripción" para viajar a Cosquín los promotores del reclutamiento entregan vales de 30, 50 y hasta 100 pesos para aquellos que deseen vivir a Menem", además del traslado gratuito, informa La Voz (11/10). "El novedoso sistema contempla que

esos valores serán efectivizados en Cosquín por lo que no hay posibilidad de urdir trampa alguna y quedarse en Córdoba con la plata en el bolsillo".

El operativo se desarrolló "a la vista", en unidades básicas y en la propia Legislatura. Fue el único modo de allegar 'simpatizantes' al encuentro menemista: "la gente no come vidrio, si no... no viaja nadie", fue el comentario 'resignado' de un dirigente del PJ.

CORRESPONSAL

das a ellas han sido los grandes intermediarios de esta entrega. Como lo revelan los escándalos del Banco Nación-IBM y de DGI-IBM, ambas camarillas participaron conjuntamente en los negociados y corruptelas y se repartieron sus 'beneficios' en asociación con el imperialismo: en el caso del Nación, por ejemplo, junto a los cavallistas del directorio estaba el menemista Juan Carlos Cattáneo, presidente de CCR y hombre de la camarilla de Kohan; en el de la DGI, participó activamente otro menemista—Cossio— que actualmente se ha integrado al gobierno bonaerense.

Si esta 'entente' se ha roto es porque la agudización de la lucha entre los grandes grupos capitalistas, entre los poderosos intereses comerciales, económicos y financieros que han constituido la base social del menemismo debe, necesariamente, reflejarse como una lucha entre sus representantes políticos dentro del aparato del Estado. La fragmentación de la burguesía ha roto las antiguas alianzas que aseguraban un reparto 'ordenado' de negociados y 'áreas de influencia'.

Lo que revela el escándalo de la Aduana no es un 'hecho policial'.

## El macaneo centro-izquierdista

Para la oposición centroizquierdista-radical, la corrupción es la causa de todos los males sociales de la Argentina. Si se la eliminara, repiten a diario los Chacho Álvarez y los Terragno, se podría solucionar el drama de la desocupación, aumentar los salarios y las jubilaciones y hasta reducir los impuestos al consumo. En resumen, toda la 'sapiencia' frepasiataradical no se eleva más allá de lo que enunciara hace ya varios años el 'recontrachupamedias' Barionuevo: "si todos dejáramos de robar durante dos años..."

Los frepaso-radicales pretenden un "capitalismo sin corrupción", lo cual es, en el mejor de los casos, una ilusión. El motor del capitalismo es el beneficio y ningún capitalista dejará de utilizar los recursos que tenga a la mano—incluidos la corrupción, el contrabando, y las coimas a los funcionarios públicos—para aumentarlos a costa de sus competidores. Más aún,

## La 'ética' capitalista lleva a la corrupción

cuando lo que está en juego, como consecuencia de la agudización de la crisis capitalista, es la propia sobrevivencia.

Spongamos por un instante, sin embargo, que esta utopía se hiciera realidad y que los capitalistas antepusieran la 'ética' al ansia de acumular beneficios.

Este 'paraíso' de los frepaso-radicales aun sería un infierno (sin comillas). El medio fundamental del que podrían valerse los capitalistas para 'competir' sería la superexplotación de los trabajadores: alargar las jornadas, reducir los salarios, aumentar los ritmos de producción, aumentar la competencia entre los obreros mediante el incremento de la desocupación, serían los únicos medios a disposición de los capitalistas para desplazar a sus competidores del mercado. El contenido de clase de la propaganda 'ética' de los radicales y frepasistas resulta claro. Pero tampoco esto acabaría con la

corrupción. Porque, ¿cómo podría esta burguesía 'ética' enfrentar a los trabajadores si no es, como ha hecho a lo largo de toda su historia, corrompiendo a las direcciones de los sindicatos? Pero para corromper a la burocracia sindical hay que corromper al funcionariado estatal; la represión eleva de categoría a los represores que pasan a reclamar su tajada de los negocios. La corrupción que habíamos 'eliminado' en la 'competencia' entre los capitalistas resurge agravada, bajo la forma de fascismo, como una necesidad de la lucha de los patrones contra los trabajadores. En otras palabras, no es posible acabar con la corrupción sin acabar con el capitalismo.

El 'capitalismo ético' que propagandizan los opositores no existe... pero su verso busca mantener a los trabajadores atados al carro de la burguesía.

## ¿El imperialismo bajó el pulgar?

"La demanda sobre un combate a la corrupción empezó a adquirir la forma de una escalada (del exterior)", informa Clarín en su edición del domingo, y cita las advertencias que habría recibido Ruckauf en su viaje a Washington, las advertencias de Kohl de visita en Buenos Aires, y los recientes discursos 'contra la corrupción' de los presidentes del Banco Mundial y del FMI. Más o menos en los mismos términos, el resto de la prensa caracteriza que la 'presión externa' reclama el 'fin de la corrupción'.

Basta ver un hecho para comprobar la falsedad de estas afirmaciones. Ya ha pasado más de un año desde el estallido del escándalo del Banco Nación. Des-

de entonces, la justicia argentina no ha logrado que la justicia norteamericana obligara a declarar a los ejecutivos de la IBM norteamericana ni que, tampoco, diera a conocer los titulares y los movimientos de las cuentas numeradas de los bancos neoyorquinos a los que fueron a parar los millones pagados en coimas y 'retornos'. En otras palabras, la justicia de la 'ética' Norteamérica actúa como cómplice de los corruptos sudamericanos.

Este 'comportamiento' no debería extrañar a nadie: el objeto de la mentada campaña 'ética' del imperialismo no es maniatar al gran capital norteamericano sino, simplemente, desplazar a sus competidores de los mercados latinoamericanos.

## Docentes Neuquén

# Activismo anti-burocrático se va de la Violeta-Rosa y forma la lista Marrón

Las elecciones de renovación de la Comisión Directiva Provincial y seccionales del próximo mes de noviembre, nos encuentran en una situación de parálisis y desmovilización, fragmentados en problemáticas según los niveles y modalidades, con una rebaja salarial que no pudo revertirse producto de una dirección incapaz de enfrentar al gobierno de Sapag y el avance en el intento de implementar la ley Federal de Educación.

### Azul-Celeste y Violeta-Rosa: Diferencias verborágicas

A comienzos de este año, Felipe Sapag, flamante gobernador, anunciaba un paquetazo de medidas de ajuste sobre los trabajadores estatales en general, y docentes en particular:

- Congelamiento de la bonificación por antigüedad a Diciembre del 95.
- Reducción al 20% de la bonificación por zona patagónica y la recategorización de zona geográfica por escuelas para aplicación de bonificación por zona desfavorable y muy desfavorable.
- Reducción de 40 pesos en una suma fija (165 pesos a 125), etc.

En pleno mes de enero, se produjeron importantes movilizaciones contra el paquetazo de decretos antisalariales.

En febrero, todo Neuquén hablaba del seguro NO Inicio de las clases... Pero, en marzo, se fue gestando un 'consenso' de que la 'gente no da' y, coincidentemente, tanto en la directiva seccional Neuquén "Violeta-Rosa", como en la provincial "Azul-Celeste", se promovía un no inicio de ... 24 horas y un incierto 'plan de lucha' de retiros y 'paros en cuotas' que nos llevó al desgaste de todo el cuatrimestre, y a preparar las condiciones para una derrota final.

La directiva Azul-Celeste de ATEN provincial, pactaba en vísperas de las vacaciones de invierno un acuerdo con el gobierno y levantaba el paro, nada menos que cuando ya se hablaba de avanzar hacia el tiempo indeterminado y esa moción iba adquiriendo más fuerza no sólo en Neuquén Capital, a pesar de la negativa de la Violeta Rosa, sino en los mandatos de seccionales del interior de la provincia.

La directiva de ATEN seccional Neuquén, rechazaba el acuerdo declamando la 'entregada' de la provincial, pero no ofrecía nada y es más, votaba en contra de la alternativa de rechazar ¡profundizando las medidas de fuerza!

Con la negociación 'ganamos' que la

suma de 165 pesos la redujeran a 145 (no a 125 como planteaba el documento original). Es decir ¡¡20 pesos!! y participar de una mesa de negociación para rediscutir la recategorización de escuelas por zona y otros temas menores. Pero la base del descuento de zona (que implicaba de 200 a 500 pesos menos, según la antigüedad) quedó en pie.

### ¿Por qué?

Durante el conflicto, el gobierno tuvo al interior del gremio un aliado; la directiva provincial y, ésta a la vez, en los hechos, tuvo otro aliado: la lista Violeta Rosa, que sólo diferenciándose de ésta por su discurso llevó en todo momento una política de **adaptación y seguidismo**:

1) Subordinando la lucha a un chaleco de fuerza a las decisiones del CTA. Se decía: Si no luchamos todos juntos, 'perdemos', adaptándose objetivamente a una unidad para 'no luchar' hasta que, prontamente, ATE y los demás gremios estatales 'arreglaron' y ATEN quedó a mitad de camino de un plan de lucha "unitario" inexistente.

2) Adaptación a las presiones del centroizquierda, siendo correa de transmisión de esas presiones (¿miedo a perder las prebendas y los sillones?) ¿ausencia de una política para ser **dirección** del conflicto y solo alcanzar, para ser "coordinadores" de las bases?).

En este cuadro de desorientación política, quien fue más lejos indudablemente fue el Mst, que proponía, al final del conflicto, aceptar la propuesta del gobierno (20 pesos) ¡si iban al básico! y luego, en las últimas asambleas, proponía hacer "jornadas de esclarecimiento con la comunidad" hasta después de las vacaciones de invierno.

En contraste con esto, Tribuna Docente, proponía profundizar y avanzar hacia el paro por tiempo indeterminado, para obligar a Sapag a retroceder, haciendo una caracterización de que esto era posible, que el gobierno estaba acorralado y que la base docente, con una dirección consecuente 'podía' y 'daba'.

Tan cierto era nuestro diagnóstico, que pocos días después (con el gremio docente como uno de sus protagonistas) la rebelión de Cutral Co y Plaza Huinul, nos daba una revancha...

### Pero esto no es todo

El 2 de octubre del año pasado, Neuquén se vio conmocionada por la movilización de los Desocupados a Casa de

Gobierno a reclamar el pago del subsidio y la brutal represión allí desatada, que terminará con el encarcelamiento de H. Panario, atrapado entre la gente que se había vuelto a concentrar a unas cuerdas de allí en el Monumento a San Martín.

'Ataque a las instituciones democráticas!' gritaron a coro los sectores reaccionarios de la burocracia sindical y el conjunto de las fuerzas políticas patronales, que, junto al centroizquierda del CTA que miraba para otro lado, se negó a respaldar el movimiento.

Sólo ADUNC estuvo el 2 de octubre y al día siguiente ofrecía su sede para la organización de los compañeros perseguidos por los rastillajes de la policía en los barrios.

¿Y que hizo ATEN seccional Neuquén? ¡Yo no fui! ¡Yo no estaba! Desesperados por deslindar responsabilidades por el uso de un megáfono con la sigla "ATEN" que, aclaraban en una solicitada "se lo prestamos a cualquiera que lo pida".

Pero esto no es todo: con los métodos al mejor estilo stalinista, intentaron expulsar a los compañeros del Mas que integraban la directiva, por "arriesgar la organización sindical" al haber... prestado el megáfono y concurrido al Monumento luego de la represión.

Con métodos repudiados, propios de la burocracia sindical que se alía con las patronales para deshacerse de los delegados combativos, se urdió la separación de la secretaria gremial de la C.D. ¡Todas las agrupaciones, Mst, Mas, 'Clasistas', etc., participaron de la 'purga'!

Los mismos métodos serían usados luego, para lograr el alejamiento de la Secretaria de Media, e inclusive contra uno de los 'purgadores', el propio Mas, con el intento de expulsión por los "hechos" del 2 de octubre.

### Broche de oro

En el mes de setiembre, un plenario de delegados de escuelas de toda la provincia, que reunió más de 200 compañeros, tomó, entre otras resoluciones, la de que "la organización gremial asuma una actitud clara y organice el boicot, el vaciamiento de los Cursos de la Red de Formación Docente", como una medida concreta para impedir el avance de la aplicación de la Ley Federal en la provincia.

Pero... ni la CD provincial ni la directiva 'combativa' de Neuquén movieron

un dedo para hacer cumplir con esas resoluciones. La directiva Violeta Rosa, que ganó la seccional embanderándose con la postura de "derogación de la Ley", no ha dado un solo paso en ese sentido.

### Se organiza la lista Marrón

Hace 2 años dimos un gran paso adelante al recuperar la seccional Capital de manos de la burocracia sindical de Maffei y Cía. Triunfo que fue dilapidado en estos 2 años, por una dirección que no se diferenció de la Azul Celeste, más que por discursos y que, en cuanto a los métodos, mostró que estamos frente a lo peor del stalinismo.

Más que nunca necesitaremos una dirección que en los hechos enfrente a la Ley Federal, cuando las movilizaciones masivas de Córdoba y La Plata, o los estudiantes y docentes de la UNC, que boicotearon la implementación de la Ley de Educación Superior, nos muestran el camino: que es posible derrotar la 'reforma educativa'.

Con estos objetivos, Tribuna Docente convocó públicamente a una reunión, a la que concurrieron compañeros activistas, delegados de escuelas y compañeros que se habían alejado de la CD y de la lista Violeta Rosa, por sus métodos burocráticos, macartistas, reparto de prebendas, inconsecuencia en la lucha y una conducta consciente de desmantelamiento de las agrupaciones.

Junto con los compañeros de Tribuna Docente e independientes de Centenario, que históricamente han enfrentado a la burocracia como lista Marrón, surgió la lista Marrón provincial, de Congresales a Ctera y de seccional Neuquén.

Para poner en pie un reagrupamiento en ATEN que tome el camino de la Asamblea boicoteada de la UNC, del triunfo de los compañeros de Santa Cruz contra los cursos de la Red, del Cordobazo educativo, las movilizaciones de la Provincia de Buenos... la rebelión de Cutral Co y Plaza Huinul.

- Por la derogación de la Ley Federal de Educación y el boicot a todo intento de implementarla.

- Por la devolución de los salarios robados y la derogación de los decretos del ajuste de Sapag.

LISTA MARRÓN  
TRIBUNA DOCENTE E  
INDEPENDIENTES  
NEUQUÉN (SILVIA COCHET)

## LAS CONSIGNAS DEL VIIIº CONGRESO DEL PO (5 AL 8 DE DICIEMBRE DE 1996)

**"Fuera Menem y todas las políticas capitalistas. Por un gran Congreso de bases de organizaciones obreras, desocupados, activistas y trabajadores que resuelva un plan económico y político de los trabajadores"**

## Con la movilización de todos

# Derrotamos a la Fortabat

## De organizaciones docentes

### De Asociación de Trabajadores de la Educación de Neuquén

Por el cese de la persecución penal contra los delegados del diario "La Prensa": compañeros Jorge Brodsky, Adrián Alvarez y Ernesto Gutiérrez

Los abajo firmantes, repudiamos la persecución penal y política encarada por la dueña del diario "La Prensa", Amalia Fortabat, contra los delegados gremiales Jorge Brodsky, Adrián Alvarez y Ernesto Gutiérrez; todos ellos por luchar contra el vaciamiento patronal del diario, los despidos masivos de trabajadores y en defensa del salario. Nos solidarizamos con la justa lucha de los compañeros y denunciamos este grave ataque patronal a los luchadores populares y su pretensión de destruir hasta los vestigios de organización gremial.

Exigimos:

Inmediato cese de las acciones judiciales del fuero penal y laboral y de todo tipo de persecución política y gremial a los representantes de los intereses de los trabajadores.

**PABLO FERRER,**  
SEC. PRENSA DE A.T.E.N.

### De Adosac Provincial Santa Cruz

Sr. Jorge Altamira  
Partido Obrero

La nueva Comisión Directiva de ADOSAC Santa Cruz, elegida recientemente, hace suya la causa del compañero Jorge Brodsky, repudiando la persecución penal que en su nombre se le hace a todos los trabajadores. Del mismo modo que en Santa Cruz, con un fallo favorable de la justicia, se le impide el acceso al lugar de trabajo al compañero Luis González, trabajador de YRCT S.A., que habiendo sido delegado y con fueros gremiales, es perseguido por prepotencia de la empresa.

Comprometemos nuestro accionar en una campaña que denuncia la persecución de la que es objeto la clase trabajadora y el carácter cómplice de la justicia menemista.

**RICARDO MERCADO**  
SECRETARIO GENERAL ELECTO  
ADOSAC PROVINCIAL STA. CRUZ

## De Panario, Christiansen y Estrada

Por el cese de la persecución penal contra los delegados del diario "La Prensa": compañeros Jorge Brodsky, Adrián Alvarez y Ernesto Gutiérrez

Los abajo firmantes, repudiamos la persecución penal y política encarada por la dueña del diario "La Prensa", Amalia Fortabat, contra los delegados gremiales Jorge Brodsky, Adrián Alvarez y Ernesto Gutiérrez; todos ellos por luchar contra el vaciamiento patronal del diario, los despidos masivos de trabajadores y en defensa del salario. Nos solidarizamos

con la justa lucha de los compañeros y denunciamos este grave ataque patronal a los luchadores populares y su pretensión de destruir hasta los vestigios de organización gremial.

Exigimos:

Inmediato cese de las acciones judiciales del fuero penal y laboral y de todo tipo de persecución política y gremial a los representantes de los intereses de los trabajadores.

**ALCIDES CHRISTIANSEN, BASILIO ESTRADA, HORACIO PANARIO**  
UNIDAD 11 PABELLÓN 5

## Acto en Periodismo de La Plata

El jueves 10 de octubre se realizó un importante acto en la Facultad de Periodismo de La Plata, en solidaridad con el delegado del diario La Prensa, Jorge Brodsky.

El acto fue convocado por H.I.J.O.S., las agrupaciones Rodolfo Walsh y Haroldo Conti, el PC y la FJC (Comisión Pro-Congreso), el Partido Obrero-UJS, el Mst-Js, el Mojuvor, el Frente Grande, la Franja Morada y Prensa Latina. También circuló un petitorio por la facultad, firmado por 300 estudiantes que decía:

"Los abajo firmantes reclamamos el sobreseimiento definitivo del delegado del diario 'La Prensa', **Jorge Brodsky, injustamente despedido y llevado a juicio por la patronal por ejercer el derecho de los trabajadores a defender su salario y sus condiciones de trabajo**".

En el acto, hizo uso de la palabra uno de los compañeros condenados en el "Caso La Prensa", Ernesto Gutiérrez, y se proyectó el video de la campaña contra la persecución penal, con testimonios de Víctor De Gennaro y dirigentes de la UTPBA convocando a la

movilización del martes 15/10 al juzgado correccional N° 10, Lavalle 1640.

Una serie de sindicatos, centros de estudiantes y agrupaciones políticas hicieron llegar su solidaridad, entre los que se destacan Omar Aníbal Núñez y Julio Ortellado (secretario de Acción Política y Prosecretario Gremial-ATE-Consejo Directivo de la Provincia de Buenos Aires, respectivamente); Hugo D. Bascope y Alejandro M. Etcheverry (secretarios general y adjunto-UPCN seccional Cap.Fed.-Deleg. La Plata); la Comisión Interna de ATE del Ministerio de Economía de la Provincia de Buenos Aires; Horacio Bouchoux y Pablo A. Besser (presidente y secretario de derechos humanos del Centro de Estudiantes de la Facultad de Bellas Artes de La Plata); los delegados de la Dirección Provincial de Estadística, Horacio Martínez, Héctor Gómez, etcétera (miembros de la lista Azul y Blanca del SUTEBA seccional La Plata); la Franja Morada de la Facultad de Periodismo y Comunicación Social; el Mas regional La Plata, y el Movimiento Patriótico Revolucionario - Quebracho.

## Sindicato de Trabajadores Municipales de Avellaneda

Compañeros U.T.P.B.A.

Por medio de la presente queremos manifestar nuestro total apoyo a la lucha emprendida por ustedes en defensa de los derechos del compañero Jorge Brodsky. Y de esta manera poner en evidencia a los amigos del poder que no respetan el derecho de expresión de los compañeros delegados y lo más grave no se respeta el artículo 14 bis de nuestra Constitución Nacional.

Nuestra solidaridad y apoyo por la lucha de los trabajadores.

**Daniel Aversa, Sec. de Prensa, Difusión y Cultura-**  
**Héctor Rubén García,**  
Secretario General

## De la Comisión de Desocupados Barrios Llanzone e Independencia

Sres.  
Juzgado Correccional Nro.10 Sría. 74

Los abajo firmantes, miembros de la Comisión de Desocupados de los Barrios

Independencia y Llanzone, nos pronunciamos por el cese de la persecución penal a los delegados y trabajadores del diario "La Prensa".

Consideramos que esta persecución es un intento más para ilegalizar la acción gremial y el derecho de los trabajadores a organizarse en defensa de sus reivindicaciones y para resistir los ataques del gobierno nacional que nos condena al hambre y la desocupación. Tal como ocurriera en más de 600 ocasiones con causas iniciadas contra delegados gremiales y activistas populares. Sin otro particular, saludamos a Ud.

**AURORA PRATS,**  
**EDUARDO LUQUET**  
Y **RODOLFO BIRRO**

## La solidaridad de una periodista

Buenos Aires, 1° de octubre de 1996.

Señor:  
Jorge Luis Brodsky

Estimado compañero:

Estas pocas líneas tratan de expresar mi más absoluta solidaridad con usted y, en su persona, con Adrián Alvarez y Ernesto Gutiérrez, por los aberrantes procesos judiciales a los que han sido sometidos, de parte de una patronal que no reconoce límites morales ni de ninguna otra índole.

Fue con profundo dolor que escuché de boca de mi abogado, doctor Pablo Llonto, el relato de las inequidades a las que deberá enfrentarse, y que seguramente tendrán su máxima expresión el próximo 15 de octubre en la audiencia del juicio oral y público en el

que, según entiendo, se le ha negado hasta el derecho a presentar testigos.

Soy periodista y, aunque en este momento trabajo en un proyecto de próxima aparición, si tuviera que hablar de mi actual condición, debería decir que es como la de millones de compatriotas, la de desocupada.

No obstante, deseo estar presente junto a usted con mi solidaridad, y espero poder concurrir a la puerta del juzgado para expresar mi repudio por esta tremenda injusticia que le toca vivir.

Frente a su honestidad, a la dignidad

que usted ha demostrado en estas circunstancias, no puedo menos que comparar la actitud de los poderosos a los que se enfrenta, y que tan desvergonzadamente exhiben su poder y su falta absoluta de escrúpulos. Esto me trajo a la memoria una reflexión de Mahatma Gandhi, con lo que me despido por ahora: "Siempre ha sido para mí un misterio cómo los hombres pueden sentirse honrados por la humildad de sus semejantes".

Reciba un abrazo fraternal de:

**MIRTA URDIALES**

## Cientos de adhesiones

Por falta de espacio, nos vemos obligados a mencionar solamente otras importantes adhesiones llegadas a esta redacción:

**De Olavarría (Bs. As.):** Pedro Garay, Sindicato Ceramistas; Merlo Carrión y Marcela Muñoz, Asoc. Profesionales Hospital Municipal; Donatella Castelliani y Rosa María Brenca, F. C. Sociales (U.N.C.); Daniel Prestipino, Sindicato Gráficos; Miriam Protolo y Susana Cabrera, Suteba; Saúl Bajamón, Banco Mayo; y decenas de firmas.

**Capital y Gran Bs.As.:** Alberto de Renzis (Orientación Socialista), Eusebio A. Mansilla (Concejal Frepaso Quilmes), Ernesto Goldar (Escritor), Osvaldo Ríos y Rubén Palmieri (Comisión de Vecinos "Lugano en Marcha"), Gerónimo Podestá (Ex-obispo de Avellaneda), Pablo Oviedo (ATE Gral. Rodríguez), Delegados y Activistas de Metalúrgica Pastoriza y LACI, Periodistas de Canal 4 Utopía, FM La Tribu y FM La Comunitaria, Floreal Gorini (Diputado Nacional), Madres de Plaza de Mayo Línea Fundadora, Familiares de Desaparecidos y Detenidos por Razones Políticas, Movimiento contra el Racismo, la Xenofobia y la Discriminación; Grupo Católico Fraternidad de Jesús; Asamblea de la Cultura Pro-Movimiento Resistencia Cultural;

**Santa Cruz:** Comisión de Derechos Humanos y Equipo de Trabajo del MEDH de Río Gallegos.

# 19 DE OCTUBRE CONGR

## Mercedes

### 500 jóvenes dijeron fuera Menem-Duhalde

Organizado por la FES y los docentes Autoconvocados de Mercedes, se realizó un festival para unir a la juventud zonal en una organización independiente de lucha. A pesar del boicot inicial del municipio y la policía (que intentaron impedir su realización), el festival se hizo igual.

Precedido por la 'pueblada' de los jóvenes de la vecina localidad de Salto, el municipio puso finalmente el palco, y la policía autorizó el primer acto mercedino contra el 'gatillo fácil'.

Asesino Cesar, Juventud desconocida, Malditos federicos, '69, y Arde Roma, tocaron hasta que una lluvia torrencial dijo basta. Otros tres conjuntos quedaban con las ganas de hacer sonar sus bandas, ante cientos de pibes que se autoconvocaron sin más propaganda que las volanteadas en los colegios de los organizadores. El escenario fue convertido en tribuna pública. Dos delegados municipales de la "Violeta", plantearon la necesidad de ir a fondo en la lucha contra la explotación. Se coreó entonces "Obreros sí, esclavos no".

Sergio, miembro del PO y docente, habló en nombre de los autoconvocados, denunciando los alcances de la ley federal de educación y el arancelamiento, para plantear luego la solidaridad activa con los compañeros de Salto que se hallan detenidos en la Unidad V, a pocas cuadras del escenario del festival, reclamando la libertad de los detenidos ya convertidos en presos políticos de las leyes y la justicia de Duhalde.

La adhesión del PO, fue la más aplaudida y saludada. Luis, en nombre de los desocupados llamó a la juventud a continuar el camino de

lucha emprendido por la Comisión de Mercedes, en favor del subsidio de 500 pesos para los mayores de 16 años.

Al turno de los organizadores, las palabras de Lolo, Martín y Romero, estudiantes del "Normal", "Agro" y "Nacional" mostraban la voluntad de superar todos los obstáculos, instando a combatir la flexibilización, la ley federal, el toque de queda, el gatillo fácil y por el subsidio. Es decir, una síntesis de las verdaderas aspiraciones populares, que en este festival organizado por la juventud mercedina, no necesitó 'sponsor' como Coca Cola, Pepsi o alguna entidad gubernamental. Los carteles fueron para la FES, los Autoconvocados y todos los que colaboraron con su realización: es decir las víctimas de este plan unidos para enfrentarlo. Que no fue una "movida" de jóvenes puritanos lo dio el hecho que se acabó temprano con la cerveza, pero no hubo una sola provocación entre los pibes. La cana, en cambio, si provocó con sus celulares y móviles, no desviando el tránsito para enfrentar a la juventud con los automovilistas.

Más de un "maduro" paseante se quedó con los pibes en el festival puteando a Menem. Hay que destacar la columna de los desocupados, que llegaron muy temprano acompañados por varios pibes del barrio Blandengues con sus bombos y redoblantes, haciendo flamear las banderolas del PO, como así también la actitud de los pibes que superaron todos los obstáculos burocráticos y políticos, incluidos los que pusieron algunos centros de estudiantes.

MIGUEL

## Se constituye la UJS en Río Gallegos

Durante el último mes se vinieron realizando reuniones con un grupo de jóvenes en las que se explicó la intención de constituir una organización juvenil socialista y de masas; los debates realizados en el transcurso de las mismas fueron interesantes y muy enriquecedores. La mayoría de los mismos son estudiantes secundarios y sus críticas apuntan al régimen disciplinario en las escuelas, al autoritarismo de algunos docentes y directivos y a la falta de perspectivas para la juventud, al tiempo que critican la discriminación en los boliches y la actitud patoteril de los grupos de

seguridad de los mismos y de la policía.

El sábado pasado se resolvió participar del Congreso Nacional de la UJS e iniciar un trabajo de esclarecimiento sobre los colegios secundarios (especialmente el industrial) sobre los alcances de la Ley Federal de Educación.

Hemos dado el primer paso en la construcción de una organización juvenil, la cual llenará de aire puro las filas del FUT y nos potenciará como una clara alternativa para el conjunto de la sociedad.

El próximo fin de semana centenares de compañeros del movimiento estudiantil y la juventud trabajadora concretarán el Congreso Nacional de la UNION DE JUVENTUDES POR EL SOCIALISMO. Será el punto culminante de una gran movilización política que se extendió de un extremo a otro del país. Un proceso de conjunto en que se formaron decenas de comités de base, se realizaron plenarios regionales, se votaron resoluciones de universitarios, de secundarios, de estudiantes técnicos, de la juventud barrial que lucha contra la desocupación.

El Congreso será el encuentro nacional de los luchadores del movimiento juvenil que estuvieron a la cabeza de las grandes movilizaciones, en las manifestaciones masivas, en las calles y las plazas, construyendo centros de estudiantes en colegios y escuelas, encabezando la formación de cuerpos de delegados en las facultades, organizando las comisiones contra la prepotencia policial, las luchas contra la impunidad y por el castigo a los culpables de los crímenes contra la juventud.

Estarán presentes, desde la más alejada provincia patagónica, los delegados de la juventud de Santa Cruz, los compañeros de Neuquén, que acaban de poner en pie la más poderosa Federación Estudiantil Secundaria provincial de todo el país, los mismos que forman parte de la gran lucha de Cutral Co y de todos los trabajadores y desempleados neuquinos, vanguardia del movimiento nacional de los desocupados.

De Córdoba, asistirán quienes protagonizaron el reciente 'cordobazo educativo' que obligó al gobernador a recular

en el propósito de cerrar aplicar la ley menemista. Los compañeros de la UJS que haber sido precursores, la formación de una gran UJS de Santa Fe, viajarán al interior de la UJS, que están bu también la presencia de la provincia de Buenos Blanca)

El Congreso de la UJS instancia del movimiento lucha. Por eso, ocuparán tantas delegaciones de las UBA y de Neuquén, que se movimiento nacional que Banco Mundial, de la pri estudios. Y, por supuesto organizadores de la Coordinarios de Capital y ta que se ha mantenido de los grandes movimientos de las movilizaciones his Noche de los Lápices", soldado Carrasco, de las organización masiva de C

Una Coordinadora que haber impuesto la unidad compañeros del conurbano

## UBA

### La UJS en Arquitectos

Del 14 al 19 de octubre se realizarán las elecciones para la renovación del CEADIG (centro de estudiantes) que dirige Franja Morada. La UJS junto a compañeros independientes, muchos de ellos colaboradores de la revista "El Delegado", hemos presentado una lista con 21 candidatos, lo que significa un gran progreso en relación a las elecciones del año pasado. Durante todo el año luchamos contra la 'reforma' Shuberoff; explicamos su contenido y fines y señalamos la política para derrotarla. En el mes de mayo, una nota de "El Delegado" denunciaba la 'reestructuración académica' del decano Dujovne como un intento de acortar las carreras, vaciarlas de contenidos y crear "títulos interme-

dios" (o basura), un anticipo de la 'reforma de la UBA' que hoy rechazan miles de estudiantes y docentes.

También conseguimos 4.000 firmas para la reducción del precio de las fotocopias y planteamos la semana del boicot a las fotocopadoras de la facultad para lograr que se cumpla con el reclamo.

Un logro reciente fue la masiva votación que obtuvo nuestra moción en la última asamblea por la eliminación de todos los aranceles existentes en la FADU, sentando la base para organizar nuestra próxima campaña contra los aranceles de 40 pesos en los cursos de verano.

Sin duda, la salida de "El Delegado" fue un factor importante para difundir

nuestras posiciones y acercar a Entonces podemos intervención en esta tada en terreno fi

El resto de las Mst) han demostración al caracteriza sion como opositores do ellos son los co

Es importante ñeros ya compromisión en el congre participando, aun de las reuniones pr por buen camino.

HERNÁN- UJ

### Voces del Encuentro Universitario "Lo que más me impresionó fue el debate"

Entrevistas a Carolina, estudiante del CBC-Sede Puán, quien participó del encuentro y nos dio su opinión sobre la experiencia al finalizar el mismo.

PO: ¿Por qué decidiste participar del Encuentro?

C: En las últimas semanas, junto a otros compañeros independientes y compañeros de la UJS, hemos formado un comité de base en el CBC de Puán con el objetivo de luchar contra la Reforma Universitaria. Para ello, hemos estado pasando por los cursos para explicar el carácter privatizador de ésta y la necesidad de organizarnos para cambiarla. Por eso la idea de un encuentro que reúna a los estudiantes para plantear sus problemas y, en conjunto, poder encaminar la lucha me pareció interesante y principalmente necesario.

PO: ¿Qué te pareció el Encuentro?

C: Como alumna del CBC, lo que más impresionó fue el debate originado acerca de éste. Todos los presentes estábamos de acuerdo en que éste funciona como un filtro para los estudiantes. Pero la diferencia se centró en que si actualmente

el CBC funciona realmente como un nivelador para los estudiantes que provienen de un secundario totalmente destruido. Personalmente, comparto la opinión del compañero de Córdoba, quien esclareció que el problema de nivelación sólo se solucionará con un mayor presupuesto educativo.

PO: ¿Qué te dejó el Encuentro y qué perspectivas te abre?

C: Creo que la UJS se está constituyendo como una alternativa diferente, capaz de reunir a los estudiantes bajo una sola bandera para así poder luchar todos juntos. Realmente me gustaría que eso pasara y así frenar los atropellos que como estudiantes venimos sufriendo desde hace años.

### "Definió un programa"

Reportaje a Edgardo Loguerria, estudiante de Letras, activista independiente e integrante del comité de base de Filo, quien participó del Encuentro Nacional Universitario de la UJS del 28 de setiembre.

PO: ¿Qué balance podés hacer del Encuentro?

E: Por un lado es importante porque definió un programa. Habría que haber intercambiado más a fondo la experiencia de los que participamos.

PO: ¿En relación a la reforma de la UBA, elementos?

E: Hubo un ámbito que se encuentra la lucha más general del conflicto enmarca. Esto deb los próximos pasos, UJS, etc.

PO: ¿Te parece que nuestra inserción en la Universidad, que for

E: Tengo expectativas real de organización, cuáles son los planes en otros ámbitos (juver secundarios).

Con respecto al estamos en un punto prueba nuestra prácticos.

Quiero agregar el proceso que se fue estudiantil, y correlar de la clase obrera, se nueva conducción p quedó evidenciado p

(REPORTAJE RE)

# ESO DE LA UJS

masas de establecimientos, para De Tucumán, participarán los sostentan el legítimo orgullo de principios de los años 90, de la generación Estudiantil Secundaria. unos de los más recientes núcleos cuando organizar al movimiento de la provincia. Está comprometida importantes delegaciones del sur de rres (Mar del Plata y Bahía

deliberará, entonces, como una venil forjado y seleccionado en la lugar en el Congreso las impo- niversidades de La Plata, de la encuentran en la primera fila del está quebrando la política del rización y arancelización de los estarán también, los grandes inadora de Estudiantes Se- an Buenos Aires, una conquista- nte varios años, a la cabeza de defensa de la educación pública, ricas en el aniversario de "La la lucha contra el asesinato del archas con los docentes, de la ros de Estudiantes.

a tiene el mérito histórico de estudiantado porteño con los es decir, del movimiento más

íntimamente vinculado a los trabajadores, al movimiento de los explotados, y unido por mil lazos a la juventud más superexplotada y agobiada por la política de hambre y miseria social.

El Congreso de la UJS, en consecuencia, se plantea como nuevo punto de partida la "organización masiva de la juventud". Porque es una exigencia de la propia lucha, que impone la política capitalista y, en particular, la creciente resistencia popular dispuesta a no tolerar la ruina del trabajo, de la educación, de la vivienda... de la vida.

Esta es la marca de la época y de la situación de empanamiento y descrédito del actual régimen político. Es la oportunidad de traducir en reivindicaciones, en lucha y en organización una salida de conjunto para el movimiento de la juventud.

Esta es la esencia y el fundamento del Congreso de la UJS: la salida para la juventud es su organización de masas, para imponer sus reclamos, para actuar como poderoso factor organizado junto a los trabajadores y todo el pueblo explotado, para educar a la nueva generación, mediante la propia lucha, en una concepción socialista, en la abolición de la explotación del hombre por el hombre, en la fraternidad universal de pueblos libres.

La juventud ocupará un lugar clave en las luchas que se avecinan para terminar con Menem e imponer una alternativa de los explotados, por un gran congreso de bases de los trabajadores y la juventud para decidir un plan político y económico que saque a la nación y a su pueblo de la lacra social del desempleo, la opresión y el derrumbe de toda perspectiva de futuro.

ra

rganizar estas lu- uevos compañeros. ir que nuestra in- ecciones está asen-

rientes (El Trazo, una terrible confu- a CEPA y al Frepa- 'reforma' (cuan- ces directos).

alar que 20 compa- eron su participa- e la UJS, y están en forma desigual ongresales. Vamos

ARQUITECTURA

ovilización contra la Encuentro te apor- to

nalizar el estado en que abien cuál es el cuadro social y político en que ser el punto central en ntros, congreso de la

un paso adelante en procesos de lucha, en la os un comité de base? ver cuál es el estado e la UJS y conocer que se hacen desde obrera, desocupados.

de base, creo que el cual se va a poner a mente a momentos deci-

mi punto de vista, que do en el movimiento o que pasa en el seno e la necesidad de una a y que este hecho ya conjunto de la gente.

ADO POR JAVIER)

Hernán Cocky, del Centro de Estudiantes del Mariano Moreno

## "Si logramos un triunfo, la moral y la conciencia van a subir"

En el plenario de los secundarios de Capital, hacia el Congreso de la UJS, entrevistamos a Hernán Cocky, secretario de prensa del centro del Mariano Moreno y miembro del comité de base.

**UJS:** ¿Qué perspectivas le ves a la campaña por un congreso de bases de la Coordinadora?

**Cocky:** La campaña hay que hacerla yendo a los colegios, pidiendo su adhesión, no de papel sino de movilización, usar los medios de comunicación, y también hablando con los trabajadores para que nos apoyen. Si llevamos esto a cabo, y lo trabajamos, vamos a tener muchos resultados.

**UJS:** En la reunión de hoy se contó el caso de Brodsky.

## Saludos de la Juventud del PT de Uruguay

Montevideo, 10 de octubre de 1996.

Compañeros de la U.J.S.:

Por este medio los jóvenes del PARTIDO DE LOS TRABAJADORES queremos, de alguna manera, hacernos presentes en esta nueva instancia de lucha que emprende la U.J.S., que es la lucha de todos los jóvenes que sufrimos la desocupación, la represión policial, las reformas "educativas" impuestas por el imperialismo que nos condena a la miseria y nos estrangula

**Cocky:** Primero, esto es otra persecución hacia los trabajadores combativos. El juicio es un manejo político. Las persecuciones a los trabajadores debemos repudiarlas y luchar hasta acabar con estas injusticias. En nuestro colegio vamos a informar con una campaña y llevar gente.

**UJS:** ¿Qué opinás del Congreso de la UJS y de organizar masivamente a la juventud?

**Cocky:** Si realmente sirve para unir a los trabajadores y jóvenes y sacar consignas y medidas claras para llevar a cabo, puede sentar precedente.

**UJS:** ¿Qué precedente?

**Cocky:** Si logramos un triunfo, la moral y la conciencia de la gente va a subir y se va a comenzar a movilizar.

(REALIZADO POR PABLO)

con una deuda externa usurera, pretendiendo convertirnos en el sostén de un capitalismo en permanente crisis, reduciéndonos a la condición de mano de obra barata, y negando el más elemental de nuestros derechos, ser dueños de nuestro propio destino.

Este Congreso, es un paso concreto y un importante avance hacia una sociedad sin explotados ni explotadores, de convivencia y no de competencia, de justicia y no de desigualdad, es la demostración efectiva de la lucha por el socialismo.

Un abrazo grande, fuerza y adelante.

FERNANDO LABRADOR  
JUVENTUD DEL PT  
MONTEVIDEO - URUGUAY

## Resonante triunfo del proyecto del Centro de Estudiantes

# Debate sobre disciplina en el Colegio Buenos Aires

El pasado 1º de octubre se realizó en el Colegio Nacional de Buenos Aires una excepcional Jornada para la elaboración de un proyecto de Reglamento de Convivencia. Participaron de la misma más de 750 estudiantes del Colegio que debatieron sobre la base de proyectos presentados por el Rector, Enrique Groisman, la Franja Morada y el Centro de Estudiantes (CENBA). En las votaciones se impuso por amplísima mayoría el elaborado por el CENBA. Qué plantea éste y cuáles fueron las conclusiones, nos lo cuenta en este reportaje Victoria Flexer, Consejera Asesora por el FRENTE DE LUCHA ESTUDIANTIL.

**PO:** Contanos qué pasó en el Nacional Buenos Aires el 1/10.

**Victoria:** Hubo una Jornada de la que participaron más de 750 estudiantes, junto con algunos docentes y preceptores. El tema a tratar era la elaboración de un Reglamento de Convivencia para toda la Comunidad Educativa.

**PO:** ¿Por qué surgió la necesidad de un Reglamento?

**Victoria:** En el Colegio hacía años que nos regíamos por un 'rejunte' de cláusulas de antiguos reglamentos y resoluciones del Rector; no había un documento único con pautas claras al que nos pudiéramos remitir. Las sanciones se aplicaban indiscriminadamente por faltas ridículas y, por igual falta, se castigaba a distintos alumnos con distintas sanciones.

**PO:** ¿Con qué planteos intervinieron ustedes?

**Victoria:** El CENBA presentó un proyecto integral por escrito. Los puntos principales eran que el Reglamento debía ser para toda la Comunidad Educativa, no sólo para los alumnos, ya que no queríamos una serie de leyes a respetar so pena de ser severamente sancionados, es decir un reglamento estilo 'Código penal'. Lo que se necesita es un Reglamento que ayude a solucionar los conflictos, no en base a castigos, sino a normas consensuadas entre todos los miembros de la Comunidad Educativa. Tomando como premisa fundamental que la base de la convivencia no tiene que ser la coerción.

Por todo esto planteamos la necesidad de la existencia de un Consejo de Convivencia, integrado por representantes de todos los Claustros, que se reúna con la frecuencia necesaria para tratar los problemas que puedan surgir.

A su vez propusimos que se dejen

de utilizar tanto las amonestaciones y suspensiones, como cualquier tipo de sanción que pueda afectar la regularidad de un alumno (hoy, al acumular una determinada cantidad se pierde la regularidad). Ningún tipo de sanción tiene que privar a un alumno de su derecho a estudiar; además, este tipo de sanción sólo crea nuevos conflictos sin solucionar los ya existentes.

Creemos que las actitudes a tomar ante las acciones transgresoras a las normas de convivencia tienen que ser netamente reparativas y reflexivas. Ante cualquier problema, que el responsable entienda que actuó mal y que repare los daños causados.

**PO:** ¿Cómo fue el debate en las Jornadas?

**Victoria:** Estamos compilando las conclusiones de las distintas comisiones. Sabemos que votado en general, el proyecto del CENBA, fue aprobado unánimemente. Tanto el proyecto del Rector Groisman, como el de la Franja Morada fueron rechazados. Cabe destacar que el de esta última era aún más reaccionario que el del rector, planteando castigos más severos, amén del electoralismo de ciertos puntos, como pedir cosas triviales como que se pueda fumar en los patios; olvidándose de los verdaderos intereses de los estudiantes.

Próximamente tendremos los conclusiones completas, ya que el debate fue muy amplio, y hubo muchos agregados y modificaciones.

**PO:** ¿Querías agregar algo más?

**Victoria:** Sí, hay un punto importante. La Jornada no fue de carácter resolutivo, por lo cual nosotros tenemos que estar atentos para movilizarnos, ante cualquier cambio que quieran hacer al proyecto discutido por todos.

## Miles y miles nuevamente marchando por las calles de La Plata

# La 'rebelión educativa' está instalada en la provincia de Buenos Aires

Compacta, aguerrida, reclamando la derogación de la Ley de Educación, cantando contra el gobierno delincuente que vende los colegios, defendiendo el derecho a la enseñanza, defendiendo la escuela pública, los padres, docentes y estudiantes volvieron a ocupar la cuna del duhaldismo.

### ¿Amenazas?

El Ministerio de Trabajo giró a las escuelas su habitual circular de "abstenerse a abandonar tareas, bajo apercibimiento de sanciones" y ... "los alumnos deben tener permiso de sus padres ya que rige la responsabilidad civil" ...

Pero ni esto, ni los descuentos pudieron quebrar la voluntad de paro de infinidad de docentes.

Amenazado por la rebelión educativa, el gobierno de Duhalde ha ordenado pintadas por toda la provincia defendiendo la reforma.

### El palco de la derrota

La dirección del SUTEDA realizó un importante esfuerzo por evitar que la docencia fortaleciera su posición de lucha. Hasta último momento convocó a la movilización **sin paro**, lanzó propaganda (carteles y mariposas), firmando como *Foro en la Defensa de la Escuela Pública*, lo que significa borrar la responsabilidad del sindicato.

Se presentó en sociedad la alianza SUTEDA-FREPASO-UCR-AUTOCONVOCADOS, para reclamar una "transformación en serio". Muestra claramente una perspectiva de contubernio con el gobierno el reclamo de conformar una Comisión para la transformación educativa con mayoría gubernamental.

La conformación del 'palco' daba escalofríos: se encontraban los más altos exponentes de los partidos que junto al

gobierno permitieron que la ley saliera en el 92. Storani, 'Chacho' Alvarez: los 'pesos pesados' de la 'oposición', son los mismos 'arrepentidos' de no haber votado la convertibilidad de Cavallo (aunque la apoyaron como el mejor), ahora se 'arrepienten' de que no se logra aplicar la ley. Piden para ello, más prolijidad, y gradualidad.

Se ha consolidado con este debut, el arco político que pretende encauzar la lucha educativa en las paredes parlamentarias. Es el camino de la derrota.

### Para ganar

El 'palco' anunció "una nueva concentración en Capital para el mes que viene".

Mientras se declara otro mes más de tregua, continúa la inscripción en octavo grado (en la primaria), continúan los cursos de reciclaje de los docentes, continúa el descuento de los días de huelga, continúa la fusión de grados y cursos, continúa la rebaja salarial para los docentes del EGB3, continúa la **supresión del Estatuto del Docente** reclamada por el Banco Mundial, ya que se trata de uno de los doce "Especiales".

La docencia ha respondido masivamente a los paros y movilizaciones. Este es el mandato.

Es necesario continuar AHORA: inmediata convocatoria a asambleas abiertas de SUTEDA y un congreso de bases con mandato de escuelas.

Es necesario un programa claro:

- La educación debe ser integralmente financiada por el Estado nacional. Hay que dejar sin efectos los trasposos a provincias y municipios.
- Triplicación del presupuesto educacional, en base a impuestos a los grandes capitalistas y el cese del pago de la deuda externa.
- Salario básico de 700 pesos.

• Defensa de la estabilidad, de la validez del título y demás conquistas consagradas en el Estatuto del Docente.

• Anulación de la reforma educativa y derogación de la ley antieducativa.

Es necesario reestructurar la educación sobre la base de los intereses sociales

de los trabajadores y la juventud: Por consejos electos por docentes y estudiantes para proceder al salvataje de la educación y reorganizarla en función de los intereses de los trabajadores.

NORA BIAGGIO

## Por un Congreso de delegados de escuela

# AMSAFE San Lorenzo convoca a un Encuentro Docente

por CACHO CALAROTA

AMSAFE San Lorenzo convocó para el 19 de octubre a un Encuentro Docente para impulsar un congreso de delegados de escuela.

La iniciativa fue tomada luego del vigoroso paro en Rosario, San Lorenzo y Santa Fe Capital, garantizado por las seccionales y cuerpos de delegados rebeldes contra la decisión de la asamblea provincial de AMSAFE de carnear la huelga.

Los representantes de 14 departamentos del interior dirigidos por el radicalismo "construyeron" una 'mayoría' de 6.000 votos, sobre la base de votaciones sin control y de un estatuto que disminuye el peso de las seccionales que concentran a más del 50% de la docencia santafesina. La dirigencia provincial de AMSAFE (marysanchista) se allanó a esta 'mayoría'.

La iniciativa se produce en un momento crucial. Las vigorosas movilizaciones en Rosario y la Capital hicieron anular de hecho la aplicación de una ley y de un decreto que disponían la 'jubilación anticipada' de miles de docentes.

Luego de este retroceso, el gobierno intenta golpear de nuevo. Ha sido aprobada la ley 11394 y decretos de aplicación aún no publicados, para recibir del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) un préstamo por 17 millones de pesos para 'racionalizar' el funcionamiento del estado provincial. Esto reinstala el objetivo de echar 20.000 agentes (incluidos docentes), cifra 'sobrante' según el propio ministro Garnero.

El Congreso de Delegados de Escuela opone el método del congreso de bases al vaciamiento de AMSAFE. Los dirigentes de AMSAFE han 'advertido' que si el Congreso de Delegados llegara a constituirse, lucharían para que no sea resolutivo.

El encuentro tiene como tarea proponer un cambio urgente de política. AMSAFE pretende llevar la movilización docente al punto muerto del trámite parlamentario, en función de una salida 'consensuada' que no existe.

Nosotros impulsamos la anulación de la 'reforma', la derogación de la Ley Federal, los 700 pesos de básico y el respeto irrestricto a las conquistas del Estatuto del Docente.

## Elecciones metalúrgicas en La Matanza

por EMILIO MARTÍN

Los metalúrgicos de La Matanza afrontan las elecciones de su gremio en un cuadro de suspensiones y aumento de la intensidad laboral. A esto se suma el anuncio del cierre de la planta de Acindar, ante la más absoluta pasividad de la conducción burocrática de Gdansk.

El propio proceso de manifestaciones masivas metalúrgicas alrededor del conflicto de KLLA, que forzó a la patronal a un acuerdo por la reapertura de la planta, fue abandonado, ocasión aprovechada para dejar inactiva la empresa.

Se ha caído por lo tanto, hasta la última máscara de una dirección que se ufana de la "defensa" de los metalúrgicos desde un plano empresarial y gubernamental. La gota que rebasa el vaso del descrédito de esta directiva es la clara evidencia de farsa

del mentado "Parque Industrial". Menos de la mitad de los metalúrgicos de lo que existían al comienzo de su gestión, son el inapelable testimonio de una política catastrófica.

### División

La presentación de dos listas de oposición dificulta objetivamente la posibilidad de derrotar a esta conducción. Para agravar aún más las cosas, en ambas listas figuran activistas reconocidos del gremio.

La lista Azul Grana, que concentra candidatos de las fábricas que más se han destacado en el proceso de movilizaciones, se fue nutriendo de apoyos de inocultable cuño miguelista (como el nefasto Alejandro "Negro" Pérez). La plataforma de esta llamada Unión de Agrupaciones Metalúrgicas de La Matanza, plantea la "defensa incondicional del

salario convencional metalúrgico" y "un plan de lucha nacional para la recomposición del salario". En este único punto reivindicable del programa hay, sin embargo, un profundo encubrimiento de la directiva nacional, ya que dice que la "UOMRA no discutió, no discute ni discutirá jamás relación alguna que implique ...la prostitución del salario".

Luego de reclamar un plan de acción nacional en defensa de la ley de contrato de trabajo y Obras Sociales, se pronuncia por la "Defensa incondicional del Estado de Derecho y de las Instituciones de la Democracia", y por la ocupación a "Nivel municipal, provincial o nacional del espacio dejado vacante por la conducción" de Gdansk. Sin sonrojarse coloca a la UOM como "Modelo de organización social no superado en la tierra".

En el punto Defensa incondicional del parque industrial maticado, propone la "Declaración de Emergencia a los poderes públicos legalmente constituidos para constituir un Frente de Defensa de la Economía Matancera con la participación de los poderes públicos, las fuerzas económicas, política y sociales y el respaldo militante de la Iglesia Católica y demás confesiones...".

No es un programa de lucha, no reclama las paritarias, no denuncia a la burocracia miguelista, ni los convenios por empresa, permitidos y alentados por el propio Miguel, y no llama a enfrentar a las patronales, las cuales son convocadas bajo el eufemismo "fuerzas económicas".

La lista Gris, por su parte, es un conglomerado de agrupaciones políticas y sindicales que presenta un programa de reivindicaciones

encabezado por un salario de acuerdo a la canasta familiar, y se pronuncia por la defensa de los convenios colectivos de trabajo, por la defensa de la fuente de trabajo, por la estatización de las empresas que despidan o cierren, por el reparto de las horas de trabajo sin merma salarial, por la anulación de las leyes antiobreras.

No se pronuncian por las paritarias, pero sí plantea una "multisectorial con los partidos políticos opositores al modelo neoliberal...por un plan de lucha en pos de la liberación nacional con justicia social". Reivindica también el retorno del MTA a la CGT.

Por sus planteos, los activistas de ambas listas se subordinan, unos a la burocracia de Miguel, los otros a la del MTA y FREPASO-UCR. El activismo presente en los dos listas debe reunirse en forma independiente y exigir una lista única de oposición.

# Por una sola lista de activistas de la oposición

**Telefónicos: el 24 de octubre**

Como denunciábamos en el número anterior, la burocracia del sindicato telefónico (FOETRA) firmó un 'preacuerdo' de convenio que establece la flexibilización laboral, hace tabla rasa con las conquistas y derechos del gremio y hasta facilita el despido de centenares de trabajadores.

El centenar de delegados y activistas autoconvocados en el "Plenario de Trabajadores Telefónicos" (PTT) decidió rechazar este 'preacuerdo' y plantear la separación de la seccional Buenos Aires de la Federación nacional

y llama a la formación de un nuevo Sindicato Nacional.

### Maniobra burocrática

Viendo el clima de agitación existente, la burocracia de la seccional, que dirige Guillán, trasladó el plenario de delegados que debía considerar el preacuerdo del 10 al 11 de octubre, lo que fue repudiado por el PTT con una concentración, el jueves 10, frente a la sede del Sindicato Buenos Aires, de 300 compañeros.

Para el 11 a la mañana, la burocracia

guillanista había movilizado un importante 'aparato'.

Iniciado el Plenario con 250 delegados en representación de unos 180 edificios de Capital y Gran Buenos Aires, la burocracia logró ganar las primeras votaciones en torno a puntos formales. Pero cuando se comenzó a discutir el 'pre-acuerdo', el plenario se fue dando vuelta e incluso se abstuvieron o se retiraron sectores que había movilizado el guillanismo.

Como consecuencia de esto, el 'pre-acuerdo' fue rechazado masivamente y se votó la convocatoria a una Asamblea

Extraordinaria (como marcan los Estatutos) para dictar la ruptura con la burocracia de la Federación.

### Todos a la Asamblea

La lista Naranja, que participa del PTT, llama a rechazar el 'preacuerdo' y a expulsar a los que lo firmaron, y a elegir paritarios con el mandato de reclamar las 7 horas de trabajo y los 1.000 pesos de básico para el cuadro inicial.

ANA

**Es necesario organizar el paro y la toma**

## Se acortan los tiempos en el ISSB

El vaciamiento del Instituto de Servicios Sociales Bancarios (ISSB) se ha profundizado en las últimas semanas. El interventor menemista Alderete pretende echar a más de la mitad del personal que aún queda e imponer la flexibilización laboral y la reducción salarial.

Las disponibilidades y los retiros "voluntarios" están vaciando las enfermerías y arriesgando la vida de los pacientes. A todo esto se ha agregado el despido de trabajadores de la sucursal Córdoba, y la eliminación de reintegros y subsidios a los afiliados. Se pretende que los futuros

afiliados paguen la mayoría de las prestaciones, hasta ahora gratuitas. La resolución 307/96, próxima a entrar en vigencia, aumenta la jornada laboral (sin aumentar el salario) en media hora en el caso de las enfermeras y, de dos a cuatro, en el caso de los técnicos y médicos.

Desde hace dos meses se han sucedido muchas asambleas en el Policlínico Bancario. En la última, el viernes 11, dos compañeras integrantes de la gremial plantearon la necesidad de organizar el paro del Policlínico, lo cual fue apoyado por la mayoría. Pero la mayo-

ría de la gremial se sigue resistiendo a la huelga, y centra sus expectativas en Zanola (para que "encabece la lucha"). Pero Zanola es el responsable directo de la liquidación del ISSB, ya que se prepara para participar de los negocios de la nueva Obra Social 'desregulada'.

• Reincorporación de los despedidos. Abajo las disponibilidades, los nuevos despidos, los retiros voluntarios, las rebajas salariales, la prolongación de la jornada laboral y la flexibilización laboral.

• Por la defensa del conjunto de las

prestaciones del ISSB como Obra Social solidaria. Por el mantenimiento del aporte sobre las comisiones e intereses bancarios.

• Derogación del decreto 492 y la privatización de la salud.

• Fuera la intervención menemista-zanolista del ISSB. Apertura de libros e investigación del destino de los fondos. Control del Instituto por los trabajadores.

SERGIO SZULMAN

## Córdoba Asamblea de Luz y Fuerza rechaza privatizaciones

POR CHRISTIAN RATH

Una asamblea masiva de trabajadores de Luz y Fuerza de Córdoba rechazó la división de EPEC (empresa de energía eléctrica), destituyó a uno de los burocratas mas comprometidos con la privatización de la empresa y nombró una comisión de control (de 'apoyo') de la directiva del gremio.

En la movilización tuvo un peso dominante la amenaza a la destrucción del convenio colectivo.

El proyecto de ley del gobierno suspende precisamente el convenio colectivo ("el estado provincial está atado de pies y manos a un conjunto de normas... incluso en lo que hace al convenio colectivo de trabajo", es la síntesis del interventor de EPEC —*La Voz del Interior*, 2/10).

Siguiendo una instrucción del Banco Mundial, el gobierno se propone 'partir' a la empresa provincial en dos, una dedicada a la generación y otra a la distribución de energía, paso previo a la concesión a las privadas de las centrales térmicas que aún están en manos de EPEC y a la privatización del servicio al consumidor.

El 2 de octubre, cuando se conoció el proyecto, los trabajadores ocuparon el establecimiento de Villa Revol y la central

térmica Deán Funes y obligaron a la directiva a convocar a asamblea general para el día siguiente. Hasta ese momento la burocracia había sido parte del proyecto del gobierno: "la conducción del sindicato está de acuerdo con la división de EPEC como forma de evitar la privatización... (incluso) la adecuación del convenio colectivo es necesaria, en virtud de que la convención colectiva fue firmada en el año 75 y desde entonces ha habido muchos cambios...", declaró el secretario gremial de Luz y Fuerza, destituido horas después por la asamblea (*La Voz del Interior*, 3/10).

### Los negocios

Un factor en la crisis ha sido el enfrentamiento por los negocios de la privatización entre las burocracias de Córdoba y Villa María. Basilio Serrano (Villa María) rechazó la división de EPEC y la "privatización", pero su sindicato "curiosamente participa como socio de la concesionaria que tiene a su cargo las (3) usinas privatizadas (ya) por EPEC". Estas concesiones obligaron a la empresa estatal a pagar al consorcio integrado por Luz y Fuerza Villa María un precio que superaba ampliamente el vigente en ese momento en el Mercado Eléctri-

co Mayorista y motivaron una acción penal (*La Voz del Interior*, 27/2).

Uno de los nudos del negocio capitalista y de la 'caja chica' del gobierno provincial es la distribución de energía porque "EPEC compra el megavatio a un precio que oscila entre los 37 y 40 pesos y lo vende al consumidor final a 107" (*La Voz del Interior*, V3).

### Programa

Aunque los trabajadores, en asamblea, plantearon "una empresa estatal e integrada", esto deja abierto el camino de las privatizaciones, porque autoriza las concesiones y la 'privatización periférica'.

Debemos exigir el retiro del proyecto Mestre y la apertura de las cuentas de EPEC a un tribunal obrero que saque a luz los chanchullos que involucran al gobierno, los privatizadores y la burocracia (y que involucran el asesinato no esclarecido de Regino Maders, acerbado cuando se disponía a denunciar los negociados oficiales en EPEC).

Un punto fundamental es el convenio colectivo, o sea paritarias libres, con delegados electos en asamblea, para reclamar un básico que cubra las necesidades de la canasta familiar y todas las reivindicaciones pendientes.

## Ciadea: Se eligieron 20 representantes de base

Los trabajadores del sector de Mantenimiento eligieron 20 "representantes de base" para formar la comisión que debe discutir el proyecto de convenio con la Polymon (la subsidiaria de Renault a la que Ciadea entregó el mantenimiento de la planta de Santa Isabel); a esa comisión se integrarán además representantes del Smata y los actuales delegados del sector.

Los representantes de base decidieron plantear el mantenimiento del actual salario, horario de trabajo y categorías; el reconocimiento de la antigüedad, y la desvinculación de Ciadea previo pago de la indemnización. Surgió del debate de las diferentes secciones del sector un "paquete" indivisible para aceptar el

traspaso a Polymon, y el reclamo de que Polymon ponga por escrito cuáles son las condiciones contractuales que ofrece detrás de la "tercerización".

Los compañeros de Mantenimiento se han dado una política para impedir la introducción del convenio Fiat-Smata en Ciadea, vía tercerización. El sector mantiene el quite de colaboración y la negativa de apoyo a los representantes de Polymon que ya están dentro de la planta. La burocracia mantiene al conflicto dentro de los límites de Mantenimiento. Los compañeros informan boca a boca al resto de los trabajadores de Ciadea el desarrollo del conflicto.

EDUARDO SALAS

## Desocupados: la Coordinadora prepara una nueva movilización

La Coordinadora de Desempleados ha resuelto convocar a una nueva movilización por los cinco puntos reclamados en junio a la municipalidad (subsidio de 500 pesos, empadronamiento, exención de impuestos, tasas y servicios, cobertura integral de salud, boleto obrero). El intendente y el gobernador no han respondido a los pedidos de audiencia, violando sus deberes de funcionarios públicos. El gobierno apoya a "Desocupados S.A.", el sector de la Coordinadora partidario de los microemprendimientos, orquestado por los funcionarios gubernamentales.

La Coordinadora está organizando también un gran festival en apoyo a sus

reclamos. El plan de trabajo establecido en la última asamblea plantea también movilizaciones en diferentes barrios con los empadronados del lugar sobre los CPC (Centros de Participación Comunal —delegaciones de la intendencia en los barrios—). La Coordinadora ha hecho un llamado a médicos, enfermeros, odontólogos y estudiantes terciarios a colaborar en la creación de una red de solidaridad con los desocupados para atender situaciones extremadamente graves que aparecen todos los días en los barrios.

CORRESPONSAL



# Correo de Prensa Obrera

## Los edictos se siguen aplicando

(Las organizaciones abajo firmantes nos han hecho llegar la siguiente carta, que enviaron al Ministerio del Interior para su difusión)

Buenos Aires, 3 de octubre de 1996

Sr. Ministro del Interior

De nuestra consideración:

Nos dirigimos a usted a fin de solicitarle una entrevista para poder exponerle la situación actual del accionar violatorio de los derechos de los ciudadanos y ciudadanas de esta ciudad por parte de la Policía Federal.

En la madrugada del día de ayer, a las 03,30 horas, a pocas horas de haber sido jurada por los estatuyentes porteños la nueva Constitución que deroga los edictos policiales y la facultad de la Policía Federal en demorar a ciudadanos por averiguación de antecedentes, la División Prevención del Delito y Seguridad Personal de la Policía de Capital Federal detuvo a ciudadanos en una razzia en el pub gay "In Vitro" de la calle Azcuena 1007. Más de seis policías, en tres patrulleros allanaron sin ningún

motivo el local. Durante media hora, en actitud violenta y amenazante, sometieron a interrogatorios a los clientes, exigieron y retuvieron los documentos de identidad y, como no encontraron nada "sospechoso", se llevaron a todas las personas que entraban en los tres patrulleros (valiéndose de la Ley de Averiguación de Antecedentes), al Departamento Central de Policía donde las detuvieron durante 12 horas.

Estas detenciones, sin ninguna justificación o causa, realizadas por la Policía Federal demuestran que el estado de derecho, la Constitución y las leyes no existen para ellos ni tampoco para los ciudadanos y ciudadanas de esta Capital.

Por estas razones, reiteramos nuestra necesidad de que se nos conceda una entrevista.

Saludamos al Sr. Ministro del Interior muy atentamente.

**POR BIBLIOTECA GAY LÉSBICA  
TRAVESTI TRANSEXUAL: PROF.  
CÉSAR CIGLIUTTI  
POR OFICINA DE PRENSA GAY:  
DR. FABIO  
ALVAREZ ESTURAO  
POR GAYS Y LESBIANAS POR LOS  
DERECHOS CIVILES: MARIO  
MUÑOZ Y DIEGO TEDESCHI**

Comunicarse a: Teléfono/Fax  
373-8955 ó  
813-3007 ó 381-2327

## Crítica a la UJS

El pasado jueves 26 de setiembre durante la concentración en Plaza de Mayo, estando en la columna de la Coordinadora de Estudiantes Secundarios y colegios independientes detrás de la columna del Partido Obrero, una de las banderas del PO se colocó detrás de la coordinadora encerrándola así dentro del Partido. Se le pidió reiteras veces que se corriera porque esa era la columna de los secundarios.

Si bien la UJS y el PO impulsaron y apoyaron siempre a la CES, muchos de los que la conforman ahora, no pertenecen específicamente al partido.

Ante nuestro pedido de que se corrieran argumentaron que no había lugar, cuando en realidad podrían haber permanecido con su columna. Por lo tanto no se movieron de allí, quedando la CES encerrada en el PO.

En este momento en el que la lucha contra la Ley Federal de Educación nos une a todos más allá de toda bandera política, este acto provoca que muchos compañeros independiente o con otras banderas políticas se alejen de la CES, lo cual nos sigue fragmentando y dificulta el futuro congreso de estudiantes secundarios.

SUSANA Y LILIANA  
E. ECHEVERRÍA. R. MEJÍA

## Porqué la 'oposición' dio quórum

El 22/9, piqueteando *Prensa Obrera* n° 511 junto con otros compañeros, salen a mi encuentro tres 'punteros' (viven en Budge) que militan para ese 'engendro' que es el Frepaso, los cuales "se sintieron atraídos" por el título de nuestro volante: "Nosotros no damos quórum". Un aparato del PC, ahora ladero y chupamedia del concejal Alberto Pérez, arrebatándome el volante de las manos, me encaró preguntándome: "¿Sabe por qué dimos quórum?". Sí que lo sé, el Frepaso arrugó y se bajo los pantalones para fortalecer al gobierno debilitado ante un posible fracaso para sacar el "paquete fiscal" a un gobierno golpeado por el avance de las luchas obreras, como fue el paro del 8/8, la gran marcha de los docentes (15.000) a La Plata, a la cual se intentó opacar con el "apagón" de los 'opositores' (Alvarez y Terragno), la gran manifestación (10.000) por el nuevo aniversario de "La Noche de los Lápices" y ante la próxima huelga de 36 horas, etc.

El 'puntero' justificó el quórum de Alvarez y Terragno, porque... "es imposible que este gobierno escuche", ya que según sus palabras, "nada hará que cambie el rumbo de su política"... y me instó a trabajar "por el bien

del barrio" y a "no hacer política". Mi respuesta fue: "Yo estoy trabajando mucho por el barrio, mi trabajo consiste en esclarecer a los vecinos sobre quiénes son los verdaderos traidores de la clase trabajadora y lo hago 'puerta a puerta', explicando a la gente que se debe organizar la huelga para derrotar al gobierno y su política de miseria".

Me contestó que el Frepaso, con el concejal Pérez a la cabeza, está 'peleando' por el problema de Edesur, que envía boletas a razón de "dos por mes" y con sumas que corresponden a barrios residenciales e intentó provocarme, diciendo: "Yo no la vi" en la reunión por el tema de la luz... "Sí no fui" difícilmente podrás verme... (concurrieron familiares míos).

El día 16/8, el concejal Alberto Pérez llevó alrededor de doscientas personas de Budge y Fiorito a Edesur (Lomas) y a la municipalidad, donde fueron en protesta por el impuesto contribución, que debemos pagar al municipio en las boletas de la luz. El concejal Pérez le comunicó a los vecinos "como sugerencia", que de no eliminarse ese impuesto, proponía (él) formar un fondo para financiar a los desocupados. ¡Parece ser que al concejal le están 'surgiendo' ideas socialistas!... parece que empieza a preocuparse por ¡la desocupación!... pero no habla que es obligación del Estado generar puestos de trabajo, de otorgar subsidios de 500 pesos a los desocupados y de eximirlos de pagar impuestos, y de que no se corte la luz y el gas a quien no tenga trabajo. El dice que "los trabajadores deben financiar a los propios trabajadores desocupados", tampoco aclaró quién va a 'manejar' ese supuesto fondo, pero es fácil imaginarlo.

El opositor sigue 'dando quórum' para aplicar la flexibilización laboral, liquidar las indemnizaciones, destruir los hospitales públicos y colabora con Duhalde poniendo al clero al frente de la educación, colaborando con el exterminio físico e intelectual de la clase trabajadora.

Sentí mucha bronca de comprobar como "tres ratas" que conociendo las necesidades y las carencias del barrio, son "forros" por migajas, ya que carecen de dignidad, pero después me sentí fortalecida por este gran obstáculo y me dije: ¡adelante!... el PO en el barrio se está ganando una autoridad que es un "gran grano en el culo" que le salió a los 'opositores' y que es evidente les duele mucho; este suceso no fue para mí sólo una actividad partidaria, fue una "gran enseñanza" y me dije: "¡El PO debe permanecer en el barrio!, ¡debemos disputarle y ganar nuestro lugar político!".

Es evidente que la única salida es un gobierno de trabajadores, debemos organizar la huelga general para poder derrotar al gobierno y a los partidos políticos que son cómplices, y que argumentando que el gobierno "no escucha", se bajan los pantalones y le ofrecen "la vaselina" para que "no les duela" y que con matones quieren intimidar a los que verdaderamente ¡luchan!

NORMA, 23/9/96  
BUDGE, LOMAS

## La Campaña de Suscripciones

REGIONAL	RENDIDAS	COMPROM.
<b>CAPITAL</b>	<b>1040</b>	<b>60</b>
Norte	387	15
San Martín	344	35
Morón	184	21
Merlo-Moreno	188	25
La Matanza	148	33
Avell.-Lanús	198	19
L. de Zamora	140	21
Fcio. Varela	134	20
<b>GRAN BS. AS.</b>	<b>1.723</b>	<b>189</b>
La Plata	220	10
Bahía Blanca	63	10
Mar del Plata	93	19
Mercedes	90	5
Olavarría	30	
C. Casares-Pehuajó	14	
Junín		
<b>PCIA. BS. AS.</b>	<b>510</b>	<b>44</b>
Tucumán	172	39
Salta	109	23
Catamarca	24	4
Sgo. del Estero		
Córdoba	292	45
Santa Fe	195	25
Chaco	32	
Corrientes	4	
Mendoza	5	
San Luis	8	
Nqn.-Río Negro	170	30
S. Cruz-T. Fuego	159	35
<b>INTERIOR</b>	<b>1.170</b>	<b>201</b>
<b>BRASIL</b>	<b>98</b>	
<b>EE.UU.</b>	<b>5</b>	
<b>VENEZUELA</b>	<b>3</b>	
<b>TOTAL</b>	<b>4.549</b>	<b>494</b>



# FIAT-CORMEC

## LO QUE SE FIRMO

por CHRISTIAN RATH

El viernes 11, la asamblea de trabajadores de Cormec aprobó un acuerdo con la empresa según el cual:

- Los trabajadores perciben la indemnización de ley por el 'cierre' de Cormec e ingresan como nuevos operarios a Fiat Auto;

- Fiat garantiza un "mínimo salarial" del 92 % hasta fin de año y del 95% hasta completar dos años sobre el salario percibido por el trabajador de Cormec en base al convenio UOM. Este 'plus' no es remunerativo y, por lo tanto, no se computa para aguinaldo ni cargas sociales. La rebaja salarial que esto significa aún no ha sido calculada.

### Fiat-Smata

- Los trabajadores son encuadrados en el convenio Fiat-Smata, lo que significa (se supone que para el caso de nuevos trabajadores) salarios, en promedio, un 40 % inferiores a los de la UOM - la categoría 1 del convenio Fiat tiene un básico de 2,35 la hora durante el 96 y de 2,50 hasta el 99, contra 3,95 del operario UOM. El convenio FIAT-Smata prevé la posibilidad de discutir 'modificaciones' al fin de este año, aunque sus disposiciones y escalas tienen como límite temporal el fin del 98;

- los trabajadores de la ex Cormec son afectados al ciclo productivo y a mantenimiento, no a lo que el convenio Fiat llama 'actividades continuas'. En el ciclo productivo rige la jornada del convenio, de 44 horas trisemanal, sábados de 6 a 13. En el caso de mantenimiento, donde la jornada fijada en el convenio incluye los sábados hasta las 22 horas, los trabajadores de la ex Cormec tendrán un horario provisorio que preserva el sábado hasta las 13 horas, sólo hasta el 1/2/97.

- en el caso de paralización de la jornada de trabajo, el convenio Fiat-Smata le da a la empresa la posibilidad de exigir a los trabajadores una compensación en día sábado a través de la extensión de jornada. En este punto, el acuerdo anexo plantea que la compensación sólo podrá darse cuando interese a parte del proceso productivo y no a la máquina individual.

- se acuerda un "análisis conjunto de los perfiles profesionales de la mecánica y examen de los casos críticos y puntuales de la asignación de categorías"

Aunque podría inferirse de éste

y otros puntos en discusión que la empresa reconoce a la Comisión Provisoria como representación gremial de los trabajadores de la ex Cormec, el texto del acuerdo habla del "encuadramiento sindical en el Smata".

Entre los 19 puntos del acuerdo rige una cláusula de paz social cuyos términos no han sido dados a conocer.

Este acuerdo fue votado por los trabajadores en la asamblea general del viernes 11, sobre la base de un informe oral de la Comisión Provisoria a la que concurrieron 1.500 compañeros. Una cuarta parte de los presentes rechazó el acuerdo, en el marco de un debate confuso en el que un sector de compañeros reclamó una compensación por encima del monto indemnizatorio.

La Comisión Provisoria y la empresa no llegaron a un acuerdo sobre el pago de las horas extras, porque la patronal pretende pagarlas de acuerdo a las escalas del convenio Fiat, no de la 'garantía salarial'.

### Un conflicto abre otro

El convenio Fiat habla de extras sólo en un caso, referido a las "actividades continuas", cuando el operario no haya podido ser reemplazado, pasando las tres horas de la jornada establecida (que puede ser, de 12 horas). Sólo a partir, digamos, de la decimoquinta hora, se compromete a pagar horas extras. El convenio Fiat-Smata 'compensa' las horas extraordinarias con jornadas menores cuando la patronal lo establezca, apelando al régimen de la "jornada multisemanal".

El artículo 15 ofrece un adicional del 10% de la retribución diaria y, naturalmente, el pago de las horas excedentes, al trabajador afectado a tareas de mantenimiento y actividades continuas convocados fuera de su horario.

El acuerdo al que llegó la Comisión Provisoria sobre la jornada laboral está prendido con alfileres porque Fiat quiere tener las manos libres sobre el régimen de trabajo.

La jornada que fija el convenio para el trabajador del "ciclo productivo" es 44 horas promedio en un ciclo de tres semanas, pero la patronal puede imponer a cualquier trabajador un horario variable de trabajo en un promedio de ocho semanas, el más largo que se haya firmado en convenio alguno (art. 9), en "todos" los puestos de trabajo en los que la empresa

considere necesario la presencia continua..."). La jornada puede extenderse todavía más si se adicionan los cuarenta y cuatro minutos, de salida y entrada de cada "equipo de trabajo" y por la obligación, antes apuntada, de que no se puede dejar el puesto de trabajo sin el correspondiente relevo.

### Antigüedad y productividad

El acuerdo impone el punto de vista patronal, por el que los trabajadores de Fiat Auto son despojados de su antigüedad por medio de una operación mafiosa que debería llevar a sus autores a Devoto. El trabajador pasa de una planta de Fiat a otra y en el interín es literalmente saqueado de una parte de su sueldo (además de la rebaja del 40 % respecto al básico UOM).

El nuevo régimen de antigüedad introduce a la categoría laboral en el cálculo del adicional del 1% por antigüedad, en lugar del cálculo habitual de la antigüedad en el empleo. Cuando se pasa a revistar en otra categoría, la suma de la antigüedad acumulada queda como remuneración fija de la categoría anterior y el 1% se vuelve a computar desde la fecha de revista en la nueva categoría.

La patronal, ha introducido a los trabajadores de Cormec en el régimen del salario a destajo, pues el convenio Fiat establece un premio a la competitividad del 15% del básico como máximo, en base a una ecuación ligada a la evolución de indicadores que fija la empresa. Este premio ata el salario total a la intensificación del trabajo, se aplica según los criterios de la patronal y se supone que no corre en caso de vacaciones y licencias por enfermedad -porque el convenio Fiat-Smata no dice nada sobre estas circunstancias.

Se trata de un régimen de flexibilización porque los tiempos de trabajo pueden ser 'rectificados' al arbitrio patronal (art.18), de modo que la 'garantía salarial' puede representar con el tiempo un ritmo mayor de trabajo.

### Comisión de consulta y prevención

El convenio Fiat creó una comisión paritaria entre la patronal y el Smata con la función de "prevenir y conciliar cualquier controversia de carácter colectivo que haya superado las etapas previstas en este convenio". Las "etapas previstas" obligan al

operario afectado a recorrer un 'vía crucis' que va desde el responsable designado de la patronal, al responsable del personal operativo, luego al delegado gremial, más tarde a la Comisión Interna y finalmente a la "comisión mixta". Hasta la conclusión de este 'procedimiento', que puede llevar meses, está prohibida toda medida de acción directa.

El acuerdo Cormec no impugna este procedimiento de reclamos, ni reconoce a la dirección electa por los trabajadores de Cormec.

### Tercer round

El desenlace de la ocupación produjo una situación contradictoria. De un lado, los trabajadores de Cormec lograron desconocer el convenio Fiat e imponer una negociación que partía no de ese convenio, sino del que regía en ese momento, el de la UOM. Del otro "los capitalistas recularon, pero solamente para 'zafar' de una situación peligrosa para ellos -que la fábrica siguiera ocupada durante la huelga general de 36 horas. Para la patronal y el gobierno, el 'convenio' Fiat sigue existiendo... Para los trabajadores este 'convenio' es inaceptable y no es el cuadro de la negociación actual, pero esto lo podrán conservar al final de la conciliación obligatoria solo si se preparan para una lucha más profunda aún que la que ya libraron" (Altamira, PO 513).

El acuerdo firmado es un paso atrás del movimiento obrero, pero no es, ni de lejos, tampoco el desenlace deseado por los capitalistas. La vigencia de la asamblea obrera en Fiat y de la Comisión Provisoria son 'realidades' que ni la empresa ni la burocracia del Smata estarían dispuestos a tolerar. ¿Esto permite pronosticar un 'tercer round', o será 'asimilada' por la burocracia y la patronal? El 'convenio' Fiat-Smata rige hasta el 31/12/96 (art.2 a), pero "dentro de los sesenta días anteriores a su vencimiento (es decir el 1° de noviembre), cualquiera de las partes deberá... presentar las modificaciones que desee introducir". Hay que empezar a deliberar sobre esto.

"Insistimos, naturalmente, con el asunto de que la huelga de 36 horas ha modificado profundamente el panorama del movimiento obrero de Córdoba (Ciadea), y en gran medida de todo el país, y que ha convertido a la 'flexibilidad laboral' en un asunto práctico y político de toda la clase obrera" (PO, ídem).